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6月 26日，第 29届上海电视节
白玉兰奖评委见面会在上海举行。
演员海清是中国电视剧单元评委中
唯一的女性面孔，在接受记者专访
时，海清审慎表示，以专业标准衡
量，真诚表达很重要。

从入围名单来看，《繁花》《漫长
的季节》《父辈的荣耀》《不完美受害
人》等众多热剧的入围，让本届白玉
兰奖的竞争颇为激烈。对此，海清
透露，确实要看特别多的片。“报奖
的时候针对某个演员会推荐你看某
一集，但表演类的奖项本身是奖项
评审里面最多的，男主女主男配女
配，只看几集的话，不太能够全方位
看到这个演员，所以我基本上每部
剧大部分都看20集以上。”为此，海

清表示自己基本上提前大半个月把
手上所有的事情放下来专注看片，
希望不要错过获选者哪怕一个精彩
瞬间的表演。

“我觉得最主要的是专业视
角，每个人分工不一样，我还是主
要以表演的视角来为大家做一个
评判。”她也提及，自己心目中优秀
电视剧的标准，不仅剧要精彩好
看，更注重故事性、人物性，更专业
的就是导演对叙事的把握、摄影的
运镜，对人物和故事的塑造，更重
要的是剧本是不是扎实，电视剧的
表达是不是能成为沟通创作者和
观众的桥梁，还是把个人的表达比
较真诚地展现给观众。

当下，更多网剧涌现，增加了

竞争的激烈程度，还有微短剧大
热，海清认为，“其实不论长短，就
是制作精良，不是粗制滥造，总要
有一定意义。但事实上，电视剧扎
堆，创作同质化的现象，在你稍不
注意就会出现，给从业人员带来警
钟”。“对某一个行业，突然变得关
心起来，有这类作品出来，但是不
是真的要表达，有故事要说，这个
值得思考，而不是为了表达去做。”

什么是好演员？海清的自我标
准，是要有真功夫，对待角色要真
诚，表达人物要真实。许多演员有
被固定在同类型角色上的苦恼，海
清认为，在一个赛道上把一类角色
演到非常好，还是必要的。但确实
如果一直玩同一个游戏，会产生倦

怠感。“可能别人不知道你在别的游
戏上能赢，能演绎得非常好，你可能
自己清楚，所以会有一些矛盾。我
觉得要谨慎大胆地去尝试。”

（据《扬子晚报》张楠）

对话上海电视节评委海清：

好演员要有真功夫

《传说》北京首映 精彩打戏震撼来袭

成龙感慨“可否许我再少年”

说起在新疆拍戏的经历，张艺兴
很兴奋。他表示特别喜欢新疆拍戏的
节奏：“新疆的白天特别长，就感觉好
像一直没有黑天一样，拍打戏从早上

一直拍，一问时间，晚上
11点了，但天还是亮的。”
他在现场展示了自己精
心设计过的武器——一

把在两边加上短刃的弓。
张艺兴透露，这是他饰演的西汉

将领华峻使用的武器，既可以远距离
射杀敌人，也可以近战对抗敌人。

娜扎在片中饰演身手了得的“匈
奴在逃公主”梦云，与李治廷饰演的匈
奴王子呼毒那有多场精彩又惊险的打
戏。娜扎笑称自己跟李治廷在片场几
乎没有过沟通，每次见面就是打，一直
打到杀青才发现两个人忘了加微信。
李治廷透露自己饰演的大反派是一个

“挺没眼力见儿，也挺招人恨的坏
人”。但娜扎透露，戏外的李治廷是个
可以耐心地陪她一直练习动作戏的好
演员。当天二人还在现场复刻了片中

的“对决”，成龙和唐季礼也对二人的
表现给出了超高评价。

彭小苒和郑业成在片中分别饰演
成龙大哥在现代和古代的助手和战
友，二人在片中的表现也得到成龙和
唐季礼的认可。彭小苒在片中是“喜
剧担当”，成龙笑称她是新一代“大笑
姑婆”：“你之后可以做喜剧，会走得更
远。”而说到郑业成，成龙表示：“郑业
成和我一样都是学武生出身的，他长
得帅，打得也漂亮，非常难得。”

电影《传说》中有多场打戏，其中
有些惊险指数堪称“爆表”。唐季礼透
露在拍摄万马奔腾那场戏时自己非常
紧张：“一万两千匹马一起跑起来，演
员还都是亲自上阵，我真的很害怕演
员掉下来，但他们坚持要这么做。”成
龙甚至为了保护演员不惜“说假话”：

“这些年轻人太拼了，我真的担心他们
受伤，所以就骗他们说我不上，我会用
替身，骗他们先走，然后我再偷偷上去
做那些危险动作。”

该片在新疆取景拍摄，电影中古
代汉匈大战的战场，神秘的匈奴圣地，
还有现代的冰川险境，都是无滤镜的
新疆美景。说到片中的大场面，身为
新疆人的娜扎特别骄傲：“这是我第一
次回到自己的家乡拍一部大制作的影
片，还是成龙大哥的电影，而且我的父
亲是大哥的粉丝，这让我更加自豪和
骄傲。我希望通过这个电影能让更多
的人看到我们新疆的美，然后在看过
《传说》之后都能来新疆旅行，感受我
们大美新疆的魅力与热情。”

电影中不但呈现了西汉的战争场
面，还有一条吸引力十足的寻宝线。
说到寻宝，此前曾有网友做了一个总
结：成龙大哥从1982年的《龙少爷》开
始就在多部影片中致力于寻宝和守护
国宝了，从《醉拳2》到《传说》到《十二
生肖》再到《功夫瑜伽》，经常会看到大
哥寻宝的故事，可以说是个“专业寻宝
人”了。当天在电影《传说》中饰演博
物馆主任的马元也表示：“大哥用电影
告诉我们，我们国人的骄傲应该由我
们国人自己来守护。”

对此成龙表示，自己去国外的时
候常常会去逛博物馆，“我总会在国外
的博物馆里看见我们国家的文物，所
以我在《神话》就提出过这样一个问
题：为什么我们的文物在人家那儿？
说是给我们保管，其实不就是抢夺
吗？既然是我们的，就应该还给我们。

影片的出品人、总制片人于冬现
场宣布影片将于7月5日开启全国点
映。《传说》是《神话》的延续和全面升
级，也是博纳献上的一份暑期大礼：

“对于大哥，我想说——《传说》许你再
少年！”

（据《北京青年报》肖扬）

前日，电影《传说》首映。

博纳影业集团董事长、出品人

及总制片人于冬，监制董韵诗，

导演及编剧唐季礼，主演成龙、

张艺兴、娜扎、李治廷、彭小苒、

郑业成、马元悉数到场。现场

播放了一款全新预告，展现了

影片中多场精彩的战争戏和打

斗戏。预告放完，所有演员不

约而同地表示“震撼”，张艺兴

更是连说三声“太震撼了”。对

此成龙幽默地表示：“我坦白地

说，我喜欢我现在的样子。我

常常跟他们念首诗，‘青丝白

发一瞬间，年华老去向谁言。

春风若有怜花意，可否许我再

少年’。少年我是回不去了，

但是电影可以让我回去。只

是我还是喜欢我现在的样子，

我很开心自己

可以变老。”

张艺兴打戏打到“天昏地暗”
娜扎李治廷现场复刻“对决”

为保护后辈“费尽心机”
成龙“被迫承认”用替身

成龙被称“专业寻宝人”
开心为守护国宝尽一份力


